



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Programa de Historia Regional recibe premio para la investigación

6 DIC 2007



El Dr. Juan Jose Marin y la M.Sc. Ana Paulina Malavassi en un sesion de trabajo en el CIHAC. (Foto: William Arias Marín)

Recientemente el *Programa de Historia Regional Comparada de Costa Rica, Centroamérica y El Caribe* resultó premiado con el Fondo del Sistema CONARE por el proyecto "Historia Regional Comparada de Costa Rica, 1821-2005", en el cual participan un nutrido grupo de investigadores de las universidades estatales del país.

Esta iniciativa pretende construir una historia local y regional comparada de Costa Rica para suplir una laguna en el conocimiento histórico, puesto que hasta el momento se ha construido una historia solo del Valle Central, dejando de lado la riqueza de la historia social, cultural y económica de las mal llamadas “periferias” en la construcción de la sociedad actual.

El programa está adscrito al Centro de Investigaciones Históricas de América Central (CIHAC) de la Universidad de Costa Rica y es coordinado por el Doctor Juan José Marín Hernández y la máster Ana Paulina Malavassi -Director e investigadora del Centro de Investigaciones Históricas de América Central (CIHAC) respectivamente-, además está integrado por investigadores procedentes de la Universidad Estatal a Distancia (UNED), las sedes Brunca y Chorotega de la Universidad Nacional (UNA), del Programa Institucional Península de Osa y Golfo Dulce (PIOSA-UCR), del CIHAC, y de las sedes del Atlántico, Occidente y Pacífico de la UCR.



Los investigadores Oriester Abarca de la Sede del Pacífico, Ana Paulina Malavassi, del CIHAC y Mariana Campos especialista en historia local participan en el Programa premiado. (Foto: Luis Alvarado Castro)

La profesora Ana Paulina Malavassi exaltó que el proyecto asume características pioneras, ya que hasta el momento no existe una historia regional comparada de Costa Rica, y lo que ha primado ha sido el enfoque vallecentralino, así como estudios aislados sobre algunas regiones, y aunque se han hecho esfuerzos por establecer comparaciones, estas han sido muy limitadas. Es así como el programa se propone en los siguientes tres años (2008-2010) preparar una colección de diez libros.

Por su parte, el Dr. Marín destacó que el premio otorgado por CONARE representa un importantísimo estímulo al trabajo conjunto no sólo entre las universidades públicas, sino también entre las sedes centrales y sus sedes, recintos y programas regionales. Asimismo, destacó el apoyo brindado por la Rectoría, sobre todo mediante el otorgamiento de tiempos, para posibilitar la integración de los equipos de investigación, principalmente en

las sedes regionales de la UCR, las cuales han mostrado gran entusiasmo con este proyecto.

Una de las fortalezas del programa es que por primera vez se ensaya la construcción de una historia con las Sedes, de y desde su propia realidad. De esta forma el CIHAC puso a disposición de los investigadores una serie de recursos bibliográficos sistematizados por el programa No. 806-A6-911 “Historia Regional Comparada de Costa Rica, Centroamérica y el Caribe” en la plataforma <http://www.moodle-historia.fcs.ucr.ac.cr/>. Esta plataforma elaborada por el Doctor Juan José Marín bajo la filosofía libre acceso y trabajo colaborativo permitirá agilizar el proceso de investigación, uniformar el procesamiento de los datos y la presentación de los resultados. Para efectos analíticos del proyecto el equipo de investigación ha dividido Costa Rica en cuatro grandes regiones, a cargo de las cuales ya se han conformado los respectivos grupos de trabajo, a saber: Pacífico, Norte y Occidente, Sur y Central.



[Katzy O`neal Coto.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

katzy.oneal@ucr.ac.cr